



Boletín Semanal de la Dirección General de Desarrollo Económico Sobre la Coyuntura Económica

14 de agosto – 18 de agosto de 2023

I.- Seguimiento a indicadores económicos

Encuesta Mensual sobre Empresas Comerciales

Para el mes de junio, los ingresos totales del comercio al por mayor presentaron un aumento de 0.3% mientras que el comercio al por menor presento un aumento de 2.1% ambos respecto al mes inmediato anterior, con cifras desestacionalizadas

**Índice de Ingresos Totales del Comercio al por Menor y al por Mayor
en la Ciudad de México**

base 2013=100 (Serie desestacionalizada)*





II.- Noticias relevantes.

Gobierno de la Ciudad de México y la Canaco promoverán la inversión para aperturar negocios

El Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama y la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de la capital del país, que preside José de Jesús Rodríguez Cárdenas, refrendaron el compromiso de impulsar la inversión productiva y cuidar el mercado interno durante los 16 meses que se restan de la actual administración para aprovechar las condiciones económicas de estabilidad y las finanzas públicas sanas.

Al asistir como invitado de honor a la sesión de Consejo Directivo en la sede del organismo empresarial, Batres Guadarrama, se comprometió a revisar cómo se está utilizando y cómo se puede recuperar el Fondo Mixto para el fomento y beneficio del turismo, ante una inquietud expresa de los prestadores de servicios en la capital.

El Jefe de Gobierno hizo referencia a las medidas que se han tomado para facilitar la inversión, entre ellas la simplificación y digitalización de trámites para abrir negocios, certificación ambiental única y apertura de empresas por la vía del internet.

Recordó que la Canaco Ciudad de México es el organismo empresarial más antiguo de América Latina y el próximo 31 de agosto con motivo de su 149 aniversario, contará con la presencia de autoridades federales y del propio Jefe de Gobierno, quien tomará protesta a su nuevo Consejo Directivo. “A partir de ahí iniciaremos la ruta para preparar los festejos por los 150 años de haber sido fundada la cámara”, destacó su presidente.

Al respecto el Jefe de Gobierno reconoció el importante papel que juega Canaco al representar a todo el comercio en la Ciudad de México, pero sobre todo a los pequeños establecimientos que constituyen el 80% de los negocios que generan la mayor parte de los empleos.

Luego de presentar un balance de las distintas actividades y programas que ha implementado el Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres informó que, en materia turística, además de eventos como el desfile de Día de Muertos y la Fórmula 1, los conciertos se ampliarán ahora a las plazas públicas en las alcaldías debido a los beneficios que generan en materia de derrama económica.

Informó que la Plaza Garibaldi avanza en su proceso de remodelación y modernización y para ello se volverá a instalar un Quiosco en las inmediaciones de la zona que será saneada para fomentar la atracción turística con seguridad y limpieza.

“El espectáculo, la música y el fomento a la cultura nos ayudan mucho como Ciudad”, concluyó Batres Guadarrama en su encuentro con directivos y consejeros de la Canaco.

Exhorta Martí Batres a la Nueva Generación de Policías de la CDMX a Trabajar con Vocación de Servicio y Sensibilidad Social

El Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, encabezó la ceremonia de graduación de las generaciones 286 del Curso Básico de Formación Policial y 03 de Custodia Penitenciaria de la universidad de la Policía (UNIPOL) de la Ciudad de México, en donde resaltó la transformación que atraviesa la Policía capitalina en temas de formación con sentido humanista y mejora de las condiciones laborales, por lo que exhortó a los 309 egresados a desempeñar sus funciones con vocación de servicio, apegado a los derechos humanos y sensibilidad social para brindar la mejor asistencia a la ciudadanía.



El mandatario capitalino recordó que la disminución de los índices delictivos y la mejora en la percepción de seguridad de deben a la Estrategia de la Ciudad de México basada en 4 ejes: Coordinación; Más y Mejor Policía; Inteligencia e Investigación; y Atención a las Causas, además destacó la estabilidad económica como una herramienta que permite mantener paz.

Martí Batres detalló que el esfuerzo realizado por la Secretaría de Seguridad Ciudadana y el Gobierno capitalino han dado como resultado un incremento del 20 por ciento en la percepción positiva de la ciudadanía sobre las y los policías.

Por su parte, el Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, indicó que con el nuevo modelo de investigación de delitos con inteligencia, se refrenda el compromiso de la institución de fortalecer las capacidades de la policía con el objetivo de beneficiar a la ciudadanía, brindándole un lugar seguro para vivir; el trabajo conjunto de la Secretaría con los programas sociales del Gobierno y las estrategias de prevención ayudan, dijo, a mantener a los jóvenes alejados de la delincuencia.

Durante la ceremonia de graduación se entregaron seis reconocimientos a los alumnos que obtuvieron el máximo grado de desempeño académico. Además, las y los policías egresados realizaron un desfile de honor frente a sus familias y las autoridades presentes para posteriormente entonar el Himno de la Policía de la Ciudad de México y llevar a cabo el acto de cambio de escolta.

[Destina Gobierno capitalino 429 mdp a emprendimientos liderados por jóvenes](#)

En el Día Internacional de la Juventud, celebrado este sábado 12 de agosto, la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) informa que, a través del Fondo para el Desarrollo Social de la Ciudad de México (FONDESOC), se han invertido 429 millones 32 mil pesos en emprendimientos liderados por jóvenes.

El titular de la SEDECO, Fadlala Akabani Hneide, indicó que uno de los principales objetivos de la actual administración capitalina es brindar las herramientas necesarias para impulsar a las juventudes a emprender y lograr su inclusión financiera, por lo que de 2019 a 2023 se han apoyado 44 mil 808 proyectos y negocios dirigidos por hombres y mujeres jóvenes.

“Alcanzamos cifras históricas en el fortalecimiento del ecosistema emprendedor juvenil en la ciudad. A la par de la inversión histórica de más de 429 millones de pesos, está acoplada a un sistema de capacitación que en lo que va de la administración ha atendido gratuitamente a 600 mil personas, de las cuales al menos el 40 por ciento son jóvenes de entre 18 y 29 años”, dijo.

Akabani Hneide añadió que además del financiamiento y capacitación por parte de FONDESOC y SEDECO, se han firmado distintos convenios de colaboración con instituciones educativas como la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP), y el Tecnológico de México para incentivar la empleabilidad de personas jóvenes en sectores técnicos profesionales.

[CDMX ofrece empleos a “chilangos” para trabajar en EUA: así puedes ganar hasta 77 mil pesos](#)

La Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo de la Ciudad de México dio a conocer cuatro vacantes para técnicos con salarios de entre 60 y 77 mil pesos al mes, y si eres chilango y cumples con el perfil podrías aplicar y trabajar en Estados Unidos.

A través de la plataforma de movilidad laboral, la dependencia de la capital del país invitó a quienes cumplan con los requisitos a participar, así como las vías de contacto para aplicar por los empleos, además de especificar que las cuatro vacantes de empleo también están abiertas para personas con discapacidad.



CDMX sí cumplirá con entrega de libros de texto gratuitos

El Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, aseguró en que en la CDMX se cumplirá con la entrega de libros de texto gratuitos para alumnos de educación primaria y secundaria, para el próximo ciclo escolar 2023-2024, “porque es su derecho”, dijo Batres.

Ante la decisión de al menos siete entidades, entre ellas, Chihuahua y Yucatán, que han advertido que no entregarán dichos textos por presuntas irregularidades en el contenido, Martí Batres, recalcó que “no sucederá así en la capital del país”.

En conferencia de prensa en la que se anunció que este martes inicia la dispersión de la beca para útiles y uniformes escolares, para el ciclo 2023-2024, el Jefe de Gobierno aseguró que su administración apoyará a la Secretaría de Educación Pública Federal en el reparto de dichos textos, para que cada estudiante cuente con ellos antes del 28 de agosto, cuando inicia el nuevo ciclo escolar.

CDMX tendrá edificio de Atención a Víctimas para mujeres y niños

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (CDMX) continúa los trabajos los trabajos y acciones que permitan poner a la víctima al centro de la atención, especialmente a las mujeres, niñas, niños y adolescentes.

En ese sentido, Ernestina Godoy Ramos, titular de la institución colocó la primera piedra de la construcción del edificio para la Atención a Víctimas de la FGJ, el cual estará ubicado en la esquina Río de la Loza y Doctor Vertiz, en la colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc.

Ante la presencia de distintos funcionarios, la abogada de la Ciudad manifestó que se han buscado las mejores condiciones para atender a las víctimas; que sientan que llegaron a un lugar en el que son escuchadas, atendidas y protegidas con la fuerza institucional que se desatará para brindarles justicia y evitar impunidad.

Dicha edificación, informo, albergará a las fiscalías de Investigación de Delitos Sexuales, así como la de Delitos Cometidos en Agravio de Niñas, Niños y Adolescentes, ambas adscritas a la Coordinación General de Investigación de Delitos de Género y Atención a Víctimas.

Tras referirse a la búsqueda y localización de personas, Ernestina Godoy informo que en las primeras 72 horas de la denuncia, en 70 u 80 por ciento las personas reportadas como ausentes son encontradas, además de que nueve de cada diez casos no son víctimas de algún delito.

No obstante, la Fiscalía General puntualizó que se tiene la obligación y el compromiso de desplegar todo el protocolo de búsqueda para atender la denuncia y angustia de las familias que acuden a solicitar los servicios de la Fiscalía de Búsqueda de Personas.

Finalmente puntualizó que la construcción del edificio para la Atención a Víctimas de la Fiscalía General de Justicia capitalina servirá para atender a quienes sufren de los referidos ilícitos y que no se queden en una situación de indefensión, así como para que la Ciudad de México sea más segura y fraterna; una ciudad de derechos.

CDMX se convertirá en el centro de la Movilidad y la Sostenibilidad del continente

El evento Latam Mobility Summit/NetZero & ESG Leadership Forum México tendrá lugar el próximo 10 y 11 de octubre en el WTC CDMX con la participación de 80 ponentes y más de 1,000 altos ejecutivos de 50 países como asistentes.



México ha estado concentrando una serie de acuerdos que ponen al país como uno de los más destacados en materia de electromovilidad del continente.

Por ello, Latam Mobility, la comunidad latinoamericana más importante en materia de movilidad sostenible, volverá nuevamente a la Ciudad de México, en el cierre de su “Gira 2023”, como un impulso al crecimiento acelerado que atraviesa el sector en el país.

Entre los acuerdos realizados, se encuentra el compromiso entre México, EE.UU. y Canadá de la Cumbre de Líderes de América del Norte, donde se pactó la creación de cadenas de suministro regionales para promover inversiones en industrias clave, como semiconductores y baterías para vehículos eléctricos, vitales para el desarrollo e infraestructura del sector.

Por su parte, Tesla confirmó este año el proyecto de construcción de su planta en el estado de Nuevo León, lo que representa un punto de inflexión en el camino hacia la masificación de la electromovilidad en México y América Latina, con una inversión aproximada de 5,000 millones de dólares y que podría generar hasta 6,000 puestos de trabajo.

Además, un reporte de la revista Forbes señala que un grupo de 80 empresas, entre fabricantes de vehículos eléctricos y semiconductores de Corea del Sur, están interesadas en convertir al país en su centro manufacturero.

Esta serie de avances en materia de electromovilidad ponen a México como punta de lanza en la región, y es por ello que Latam Mobility tiene previsto el 10 y 11 de octubre, un encuentro exclusivo que contará con la participación de altos representantes gubernamentales y líderes de empresas que apuestan sus esfuerzos en el sector, a fin de seguir afianzando la descarbonización del sector transporte.

El transporte público, el sector automotriz, la infraestructura de carga, la gestión de flotas, las finanzas, los combustibles limpios, y la tecnología, serán parte de los contenidos a tratar en distintos paneles integrados por líderes de empresas e instituciones gubernamentales, quienes conversarán sobre los retos y perspectivas para México, Norteamérica y El Caribe.

CDMX; continua tendencia “acelerada” a la baja en incidencia delictiva

En la Ciudad de México continúa la tendencia “acelerada” a la baja en la incidencia delictiva de alto impacto como homicidios dolosos, secuestros, robo con violencia, entre otros.

Entre junio y julio pasados, el promedio diario de este tipo de delitos disminuyó un cinco por ciento, pasando de 68 en promedio al día en junio, a 63 delitos en julio.

Esto representa una disminución del 56.2 por ciento comparado con el mismo periodo de enero a julio de 2019, informó el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, al encabezar la presentación del Informe de Seguridad julio 2023.

Entre 2000 y 2015 en la capital del país “se tuvo una reducción en la incidencia delictiva, y a partir del 2015 se vivió un acelerado repunte en los índices de delitos de alto impacto”, situación que, dijo Batres, se mantuvo a principios de 2019.

Sin embargo, las acciones iniciadas por la administración de la ex Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, “que se mantiene”, afirmó el actual mandatario capitalino, han permitido que a partir del primer semestre del 2019 y hasta los primeros siete meses de este año, incidencia delictiva se mantenga entre el 50 y 60 por ciento a la baja.

En 2019 se reportaron 137.4 delitos de alto impacto al día en tanto, entre enero y julio de 2023, la ciudad reportó 60.3 delitos de este tipo al día.



Esta tendencia a la baja, en los delitos de alto impacto se mantuvo durante junio y julio de este año, “lo cual nos da una reducción promedio de menos 5 por ciento y en el caso particular de homicidios que es delito referencial de los delitos de alto impacto, tenemos una reducción de menos de 22 por ciento”, afirmó el Jefe de Gobierno.

Batres subrayó que de junio a lo que va del actual mes de agosto, se han logrado dar varios golpes de precisión en materia de seguridad y combate contra la impunidad, entre ellos, la detención del fiscal General de Justicia de Morelos, Uriel Carmona, vinculado a proceso y actualmente preso en el Reclusorio Varonil Sur, por obstrucción a la justicia en el feminicidio de la joven Ariadna Fernanda.

La detención del fiscal Carmona fue “una acción difícil, una acción valiente, fuerte, motivada por una cuestión que fue la obstrucción a la justicia en el caso de un feminicidio de una ciudadana, de una mujer de la Ciudad de México. En ese sentido, la Fiscalía defiende a las mujeres y combate el feminicidio, ahora sí que tope hasta donde tope”, recalcó.

Por IMSS-Bienestar, CDMX presume avances en contratación de profesionales médicos.

El gobierno capitalino estimó que, en los primeros dos días de registro al IMSS-Bienestar, aproximadamente el 50% del personal médico de la Ciudad de México se había registrado; restó importancia a los médicos que habían protestado por esta medida alegando que fueron víctimas de la desinformación.

Ante esto, el jefe de Gobierno, Martí Batres, informó que desde el martes 15 de agosto se han registrado 3.135 trabajadores que se encontraban desempleados, carecían de prestaciones y tenían contratos precarios.

“Este proceso tiene dos consecuencias positivas, por un lado mejora las condiciones de trabajo, ingresos y estabilidad en los trabajadores de la Ciudad de México, y por otro lado, nos ayuda a llevar a cabo el proceso de universalización de los servicios de salud para que toda persona que viva en el territorio nacional pueda acceder a servicios de salud gratuitos”, dijo en conferencia de prensa.

En Iztapalapa, Batres distribuye vales para el Programa de Ingreso Social de Emergencia Mercomuna.

El jefe de Estado, Martí Batres, y la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada Molina, repartieron en la zona vales del Programa Ingreso Social de Emergencia Mercomuna para apoyar la economía familiar.

El alcalde reconoció el papel del programa social “Mercomuna”, que se estableció durante la pandemia y que actualmente promueve la economía familiar y el combate a los índices de pobreza a través de bonos que sirven como moneda local canjeable en los mercados y establecimientos de la demarcación. de Iztapalapa, Clara Brugada, para que los 260 millones de pesos anuales destinados a esta acción generen un beneficio económico que beneficie a cada sector de la población de la mayo.

“Decidimos que, a través de un vale, que es como si fuera una moneda local, ustedes podían directamente canjearlo en donde ustedes compran, en el mercado, en las tiendas locales, y de esta manera beneficiamos a dos sectores: en general, a la gente que recibe ‘Mercomuna’, y la gente que recibe ‘Mercomuna’ beneficia a la economía local. (...) Que arranque la distribución de vales de ‘Mercomuna’, que arranque el programa que combate la pobreza y apoya la economía familiar, que arranque la tarea de lograr que en Iztapalapa se ejerzan los recursos públicos a favor de los que menos tienen”, expresó.

¿Qué día y hora se realizará el Simulacro Nacional de 2023 en CDMX?

El Simulacro 2023 se llevará a cabo en septiembre en honor a los sismos de 1985 y 2017.



Así lo anunció el gobierno de la Ciudad de México.

El gobierno capitalino solicitó pidió estar al pendiente de la información del registro de la propiedad así como del proceso de ejecución del simulacro en consecuencia.

El 19 de septiembre ha sido fijado como fecha por la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil a las 11:00 horas.

Por ello, se instó a los vecinos a seguir las redes sociales oficiales para estar al tanto de los horarios de cada localidad.

¿Cuántas veces los alcaldes de CDMX son reelegibles?

La contienda por varios cargos públicos, incluidos los 16 alcaldes de la Ciudad de México, se calentará a medida que se acerquen las elecciones de 2024.

Los alcaldes de las demarcaciones podrían volver a participar en esta elección para mantener sus cargos, pero ¿cuántas veces podrán postularse?

Un alcalde puede ser reelecto por una sola vez, por un período de seis años, según lo establece el artículo 53 de la Constitución Política de la Ciudad de México.

Ley de la Ciudad de México.

"La postulación sólo podrá ser realizada por el mismo partido o por cualquiera de los partidos integrantes de la coalición que les hubieren postulado, salvo que hayan renunciado o perdido su militancia antes de la mitad de su mandato".

La nueva Cineteca Nacional de la CDMX ofrece una selección de películas gratis.

En la nueva sede de la Cineteca Nacional se exhibirán películas sin cargo del 16 al 21 de agosto.

Durante estos días solo se exhibirán películas de producción mexicana con el fin de apoyar al cine mexicano.

Esta semana, "Rojo Amanecer" (1989) y "Danzón" (1991) destacan entre las películas que la actriz de la CDMX trabajó durante la retrospectiva Mara Rojo.

Ir a la taquilla antes de que comience la película es todo lo que se requiere para obtener entradas gratuitas para las funciones de la Cineteca Nacional de las Artes.

Es importante recordar que las entradas son limitadas, por lo que llegar temprano le ayudará a conseguir un asiento.

Requisitos para ser rector de la UNAM

La convocatoria de nominaciones se publicará el 21 de agosto.

Esto marca el inicio oficial del proceso de selección para reemplazar a Enrique Graue como presidente de la universidad pública más grande de América Latina.

Con el fin de encontrar un nuevo rector, líder y representante legal de la institución, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se encuentra en un proceso de sucesión. Enrique Graue Wiechers dejará vacante la rectoría en noviembre de 2023 luego de cumplir el máximo permitido por la ley universitaria, que es de ocho años.

La Junta de Gobierno, un grupo de 15 académicos designados por el Consejo Universitario, seleccionará a la persona que lo suceda. El cargo es honorífico y se renueva anualmente con la partida del miembro más antiguo.

Los requisitos para el rectorado:



De acuerdo con las normas universitarias, los candidatos a rectorado deben ser mexicanos por nacimiento, ser mayores de 35 años pero menores de 70, tener título de bachiller o superior, y como requisito final, “haberse distinguido en su especialidad, o haber prestado servicios docentes o de investigación en la Universidad, o demostrado en otra forma, interés en los asuntos universitarios”, además de “gozar de estimación general como persona honorable o prudente”

El encargado de la rectoría también funge como presidente del Consejo Universitario.

Su mandato es de cuatro años y sólo puede ser reelegido una vez.

Taylor Swift dejará derrama de mil 12 mdp en la capital.

De acuerdo con la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco), los cuatro conciertos de la cantante Taylor Swift en la capital del país, a partir del jueves, como parte de su Gira Las Eras, generarán un impacto económico de 1,12 millones 37.608,55 pesos.

Se espera que el monto generado en el Foro Sol durante estas presentaciones sea el más alto, 981 millones de pesos, según fuentes del grupo del sector privado.

Le siguen las empresas, con 12 mil 6 millones; servicios, con 8 millones; alojamiento, con 5 punto 5 millones; y alimentos y bebidas, con 4 mil 7 millones de pesos.

De acuerdo con este panorama, la Asociación de Hoteles de la Ciudad de México prevé entre 66 y 70 por ciento de ocupación en los hoteles cercanos a la sede del concierto.

Dado que Taylor Swift se presenta en tres países de América Latina, incluido México, se esperan fans de otros países de la región, así como de la capital e interior del país.